
“你们查考圣经，以为内中有永生，给我作见证的，就是这经。”

《是好消息，也是坏消息》创世记系列讲章 40 章

维保罗牧师    2001 年 王兆丰译 2005 

今天早上我们要学习的是创世记 40 章，让我先来回顾一下与这一章有关的

内容。约瑟是雅各的宠儿，并且这是件公开的事。雅各还特意为他定制彩衣。这

就招来哥哥们对约瑟的嫉恨。约瑟做了二个先知性的梦，梦中见到全家都在他面

前跪下拜他。这梦对哥哥们来说犹如火上加油。后来，他们预谋杀害他，但最后

把他卖作了奴隶，他来到埃及成为波提乏的奴隶。波提乏因着约瑟的到来大受祝

福。他对约瑟极度信任，把家里的一切都交给约瑟管理。约瑟年青英俊，被女主

人看上，千方百计勾引他。但遭约瑟拒绝，恼羞之下，反咬一口污陷约瑟对她图

谋不轨。于是，约瑟再一次惨遭不幸下到狱里。在监狱里，他再一次被任命，管

理众犯人，很可能负责管监狱的就是波提乏。你若把 39：1 和 40：3 比较一下的

话，这个护卫长可能就是一个人，现在我们就从这里开始学。

“父神啊，我们祷告，求您赐给我们智慧，叫我们明白为什么这个几千年

前发生的故事记录在圣经里，叫我们明白它的意义，父啊求您帮助我们来认识您

的属灵、特征，帮助我们懂得怎样成为一个好人，无论逆境、顺境，但是在这一

切之上，父啊求您通过这个故事来荣耀您的名。我们祷告奉耶稣基督的名求。阿

门！”

40：1~4：

“这事以后，埃及王的酒政和膳长得罪了他们的主埃及王，法老就脑怒酒

政和膳长这二臣，把他们下在护卫长府内的监里，就是约瑟被囚的地方。护卫

长把他们交给约瑟，约瑟便伺候他们；他们有些日子在监里。”

这两位本来是职位很高的人，他们得罪了法老，结果被投入牢中。这里没

有具体告诉我们他俩到底干了什么，但我们知道他们的确得罪了法老，而不是平

白无故地受了冤枉。因为一提到法老，常常容易联想到翻手云复手雨、喜怒无常

的暴君。但这里说他们得罪了法老，若你知道希伯来文的话，这里用的是一个动

词，也就是说他们俩都在行为上犯了罪，得罪了法老。我想这一点对我们理解这

个故事很重要，即：他俩的确是有罪的。他们不是受了冤枉，而是罪有应得。



他们所在的位子是深受法老信任的重要位子。现在他们下在牢里，因着神

的护理之工，他们与约瑟关在同一间牢房。前面已经说过，护工长很可能就是波

提乏。他知道这是两个法老的重臣，他也知道这桩官司尚未定夺。他心里可能会

想，“我还不知道到时候他俩是会受法老的惩罚呢？还是无罪释放。但我必须确

保，到时候他们不会对我怀恨。”于是他就把他俩置于他最信任之人的手下。约

瑟一定不会亏待他们。

40：5~8：

“被囚在监之埃及王的洒政和膳长，二人同夜保作一梦，各梦都有讲解。

到了早晨，约瑟进到他们那里，见他们有愁闷的样子，他便问法老二臣，就是

与他同囚在他主人府里，说：‘你们今日为什么面带愁容呢？’他们对他说：‘我

们各人作了一梦，没有人能解。’约瑟说：‘解梦不是出于神吗？请你们将梦告

诉我’。”

俩人都做了梦，这梦搞得他们心神不定、悉容满面，但又不知道梦的解释，

我想，我们虽然没有绝对把握，有一点是相当肯定的，他们做的这梦绝不是我们

平常所做的梦。圣经里谈到各种不同的梦、有些预言性的梦。有些梦或者不需要

解释，或者很久很久以后才给出梦的解释。例如雅各梦见的梯子，我们在那一章

经文里一点儿也没有读到解释，直到耶稣降生时，施洗约翰出来时才解释给我们

听，雅各梦见的梯子就是耶稣。另外一类的梦就如但以理做的梦，他不但知道如

何解释，他不需要解释立即就知道那梦是什么，这是一种特别的能力，约瑟没有

这种能力，但他有解梦的能力。

这里有一点值得我们注意，约瑟注意到了这两人的愁容。对于我们来说，

很容易地对“约瑟进到他们那里，见他们有愁闷的样子” 这句话一晃而过。但

是，我们若考虑到约瑟所经历的一切，这件事实在是相当相当惊人的。他在这种

光景下竟还能注意到手下犯人的脸部表情。对这种小事视而不见应该是件很自然

的、很容易的事，何况他们又没有主动说出来。事实上，约瑟比他俩中的任何一

个有更多的理由感到悲哀、愁闷。他们是有罪的，他是无辜的。但圣经却告诉我

们，他走进去，注意到了你、我很容易忽视的事，我们在日常生活中也应该这样

注意、关心别人，尤其是你的配偶和家里的人，主动问候他们。约瑟是这样的细

心人，尽管他自己的遭遇已经是够惨了，汤马斯对这句经文有以下这段很好的比



喻：

在某个煤矿附近的住宅区，几乎所有的东西都盖上了一层煤粉。唯有一朵

小白花一尘不染地亭亭玉立。一位外来的陌生人看到后说，这一定是花的主人精

心照料的结果。边上站着的另一位则抓起一把煤粉扔到了这朵花上，然而黑黑的

煤粉却立即从花瓣上纷纷掉落，小花依旧洁白无瑕地仁立在那里。原因是这朵小

花上有一层象光洁搪瓷般的镀膜，可以使它丝毫不会被粉尘、污秽所染。约瑟就

是如此，他的品格上镀上了神恩典之膜，所有一切临到他的不幸与灾难都纷纷堕

落，他非但不为之所动，因着神的恩典反而更加坚强。

有些人越是遇到苦难, 怨气、衰叹就越大。约瑟却在苦难中得到精炼。差别

在哪里呢？我的朋友们，差别不在于苦难，差别在于一个人的态度，在于一个人

因着神的恩典，懂得神的护理之工。约瑟所经历的这一切是在为他做准备，准备

好了要来完成《创世记》余下的这些篇章。

约瑟的确有过异梦、异象，有过神的应许。我不知道当时他对神的应许到

底有多清楚，但你不能说，约瑟之所以能够如此是因为他有神的应许，而我们没

有。说实在的，你、我有更全备的神应许的彰显。假如你懂得旧约、新约神学就

知道，在新约里我们有约瑟所没有的神应许的全面启示，所以希伯来书说，我们

比旧约的人更难逃责任，我们若忽略了这么大的救恩怎能脱罪呢？

约瑟是一个人，就象你、就象我一样。他的家人藐视他、恨恶他，把他扔

进坑里，卖作奴隶，如今又下到牢里。在这一切之中，他越来越敬虔，而不是怨

天怨地。这里有一个功课是我们大家都应该学习的，你必须做出决定，是做一个

老是心怀不满、牢臊满腹的人呢，还是你能够认识到神在你生活中对你进行的成

圣操练，真正认识到神正在把你模成他儿子的模样。因此，约瑟是把临到自己的

苦难看作是神对他的操练。

那么，这两位做的梦又是怎么回事呢？约瑟说：“解梦不是出于神吗？请你

们将梦告诉我。”

我想在这里停一下，谈一谈做梦这件事，因为这是教会里一直都常见的，

今天尤其盛行的两种错误。一种是神秘主义，另一种诺斯底主义。诺斯底主义源

于希腊字“诺斯底”，意思是“知识”，就是指来自神的特殊知识。我们大家都知



道神秘主义是什么意思，就是把基督教信仰降低成为一种玄乎的、神秘的、飘渺

不可捉摸的东西，而不是可知的信仰。

在约瑟的这个声明上我们看到有几点。第一，无论是梦或是异象或是方言

或者任何神所赐的，若没有解释就毫无价值。下个礼拜开始，我会在主日晚上的

课程里开始讲一个关于“方言”的系列，起名叫“向空说话”（林前 14：9），到

时候围绕哥林多前书 14 章会有详细的讨论。但现在我只说一句，基督教信仰是

可知的信仰。神用书面的方式向我们说话，向我们启示他自己，我所知道的关于

基督教的事，唯一来源是写在神的话——圣经里的内容。我或许有这种那种的感

觉，我也当然知道诸天述说神的荣耀，苍穹传扬他的手段。这个被世界告诉我们

关于神、关于他的特性。但是关于神、关于神的属性特征、关于神的事，我唯一

的、权威性的根据是我从圣经上读到的，神秘主义试图把我们对神的知识丢弃掉，

把我们的信仰变成一种不可知的现象。假如你碰到这样的人，尤其是做带领的传

道人，是很危险的。虽然他们口里承认信基督，但却为各种背离圣经的倾向开了

大门。

第二，关于今天人们的梦。上个礼拜，有人打电话到理查·阿格辛诺（注：

《希望之枝》教会创始牧师）的电台讨论节目里来，分享了他做的一个梦。并且

接着就解释了他的梦。说实在的，他是攻击理查，指责他是两面派。此人充满自

信地认为他的梦和解梦是来自神的信息。我知道，今天有许多人，他们在信仰上

并不算太远离基督教正统，他们认为自己的梦和我们在圣经里读到的梦一样。事

情真的是这样吗？常常有人来和我分享他们的梦，我直截了当地问他们，他们的

梦是否也带有圣经中神在人梦里的启示，这启示是你、我必须低头、必须顺服的

信息。他们毫无例外地都退缩了。有人说，我们先要判断一下说话的这个人，假

如此人不怎么样，那他说的东西也就不可信。我就对他说：“难道当时教会有些

人不也认为使徒保罗不怎么样吗？例如哥林多后书中提到的那些人不断地向保

罗的使徒职分和权威挑战。

这些自称梦来自神，或声称神向他（她）们说话的人，最后都会说：“神向

我说话，不过不是我们在圣经里读到的那种具有权威性的话。”我的朋友们，让

我告诉你们，神的话就是神的话，没有哪一部分是权威比较小、比较少的。也没

有什么东西可以被称为类似神的启示、神的话的。



约瑟说“解梦不是出于神吗？”然后他说什么？“请你们将梦告诉我”。他

要来解释。很清楚，这里必然的意思是：他马上就要说的是神的话，是具有权威

的，是不可质疑的。事情是如此地严肃，假如他错了的话，是要面临死亡的。今

天声称在梦里得了神启示的人中间，有多少敢在这一点上站出来，假如他们错的

话，就要死？你站起来与人分享你的异梦、异象、你的经历，然后拍拍屁股回家

去了，这的确不难。但是，假如这是关系到你面临生、死问题的时候，可就不是

那么回事了，这是神的律法所规定的。

因此，无论是摩西向以色列百姓说话，还是使徒保罗给某个个人的信，例

如提摩太、提多或腓立门等，都是神的话。你不能说：“我的梦或我听到的声音

的确是神的话，但那只是给我们个人的”。 噢，是啊，可是腓立门书只是写给腓

立门的，提摩太前、后书只是写给提摩太的。但是你、我读这些信的时候，它们

是我们所事奉的神日里所出的绝对的、无误的话，是我们必须顺服的。

关于这些，我们在以后的课程里会详细讨论。但你、我必须清楚地知道，

圣经已经完成了。我们有 66 卷书的圣经，是神给人的全部的话语，是完全的。

《希伯来书》的作者在信的一开头就宣告：“神既在古时藉着众生先知多次多方

地晓谕列祖；就在这末世藉着他儿子晓谕我们” 他在这里提示我们，从前神向

人说话是通过众先知；但今天不同了，他通过他儿子向我们说话。从前的这种方

式已经结束了，现在我们从耶稣其人其事上看到神恩典的全面彰显，基督以神迹

奇事来证实他是谁。他的教导、他的作为由使徒们记录下来，对吗？这些使徒们

也同样以神迹奇事证实他们信息的无误性。使徒保罗在哥林多后书 12 章说，我

难道没有使徒行神迹、奇事、异能的凭据吗？

这就又使我们联想到现代做梦的人。别忘了，使徒的条件是从施洗约翰开

始就与耶稣始终一起出入的，这也是为了什么保罗在哥林多前书 15：8 说：“未

了，也显给我看。我如同末到产期而生的人一般” [注：这里合和本把原来的一句

句子分开译成了两个短句，这可能是较适合中文的表达，但却末免有点容易意思上的混

淆。这句话似应译作“末了，也显给我这个如同未到产期而生的人看”] 

顺便再提一下，今天人人都想模仿的哥林多教会（注：方言的恩赐）可能

是圣经中记载的最糟糕的教会。保罗告诉他们，教会的根基已经立好，根基是使

徒与先知，基督耶稣是房角石，你们不可再添加任何根基，而是要在这根基上面



建造。假如的确如保罗在以弗所书中所说“根基是使徒和先知的话”（2：20），

那么你就必须宣称自己具有使徒的权威，才能添加、延伸这根基。我们不需要新

的信息了。神已经充分地赐给了我们所需要的所有的信息。

我们需要做的，是理解、明白他给我们的这信息。当我们理解、明白神满

有恩典赐给我们的这些信息后，我们不需要靠做梦之人的怜悯了。让我告诉你们，

我用了“怜悯” 这个字，因为我们教会的人当中就不乏深受那些做梦之人害的。

那些做梦的、有异象的人给了他们很多的许诺，但他们却常常失望，现在我们向

他们解释，不必依靠这些做梦人的怜悯。你若不知道、不明白神赐给我们的话，

那么你就难免要依靠这等做梦的、有异象的人了。说实话，我尽了我的最大努力

来对你们讲神的话，但你们若不明白神的话，那么你就要靠我的怜悯了。我鼓励

你们大家要象保罗所说，凡事查验，持守真理。

有人说传讲神的话就是发预言。但这里有一个限定，那就是我正确地理解、

传讲神书面的、写在圣经上的话，而不是我听到新的、不通过其它媒介的、直接

来自神的信息。这也就是教师和先知之间的差别。教师或传道人读圣经上书写下

来的神的话，尽力理解，然后告诉其他人。先知不是这样，先知不是学习经文，

先知就是经文。你们一定要记住，若有人敢说他（她）口里所出的就是神的话，

这可真是胆大包天了。因为圣经已经完成了，这就归结到：唯独圣经是权威。

我们接往下看，对酒政来说，好消息来了。

40：9~15：

酒政便将他的梦告诉约瑟说：“我梦见在我面前有一棵葡萄树，树上有三根

枝子，好象发了芽、开了花，上头的葡萄都成熟了。法老的杯在手中，我就拿

葡萄挤在法老的杯里，将杯递在他手中。”约瑟对他说：“他所作的梦是这样解：

三根枝子就是三天，三天之内，法老必提你出监，叫你官复原职，你仍要递杯

在法老的手中，和先前作他的酒政一样。但你得好处的时候，求你记念我，施

恩于我，在法老面前提说我，救我出这监牢。我实在是从希伯来人之地被拐来

的，我在这里也没有作过什么，叫他们把我下在监里。”

酒政把他的梦告诉了约瑟，约瑟给他解了梦: 三天之后，他将获释出狱。这

实在真是个好消息，因为前面我们已经知道，他的的确确是有罪的。假如我们知

道他俩都犯了罪的话，那么就知道酒政听到的消息实在是他不敢想象的。难怪他



被梦所搅扰、所愁闷。约瑟在这里宣告的不是公义而是恩典。公义本来应该是预

料之中的事，对吗？宣判本是理所当然的。正义是公平的，是应该发生的。但约

瑟宣告的却是恩典。约瑟没有对法老的恩典去追根问底，他可能认识到那是法老

的权力。法老是最有权威的人，他有权做这样的决定。虽然约瑟没有追问此恩典

的原因，但我毫不怀疑他为此事也感到喜乐，因为他已经注意了他们的愁容、已

经在关心他们了。接着，约瑟利用了这个机会，这个神护理之工所带来的机会，

约瑟的确是个清白无辜的人，他请酒政为他向法老申述。

我们不应该把约瑟看作为一个投机分子，或者象某些人所说的是在“走后

门”。正如保罗用他的罗马公民身份向百夫长提出申述一样（使徒行传 22：25），

这完全是正当的，是正当地利用神护理之工带来的机会。约瑟利用这机会，向一

个可以为他申述的人解释。请注意，到此为止，我们从来没有读到过约瑟向人诉

说他自己的不幸。他不想和别人一起发发牢骚。他对这些事只字不提，直到有人

可以有这样的机会替他申述他才提出。他也没有故作清高，不为自己辩护，有些

人就会装出一付清高的样子，永远不张嘴。

对膳长说，来的是坏消息。

40：16~19：

膳长见梦解得好，就对约瑟说：“我在梦中见到我头上顶着三筐白饼，极上

的筐子里有为法老烤的各样食物，有飞鸟来吃我头上筐子里的食行。”约瑟说：

“你的梦是这样解：三个筐子就是三天。三天之内，法老必斩断你的头，把你

挂在木头上，必有飞鸟来吃你身上的肉。”

膳长觉得这必是个解梦的上上吉日，于是也把自己的梦告诉了约瑟。他在

想，假如法老要释放酒政的话，他必须放我。这是毫无疑问的，对吗？这才对头，

这才公平吗，对吗？他放过酒政，那么就有责任也让我走。

我不知道他是否走得这么远，但从经文上读到“膳长见梦解得好，就对约

瑟说……，” 他忘了自己是有罪的！他看到恩典临到别人，就以为他自己也理当

然地配得这恩典。我想，在此我们应当正确理解一点：这不是对法老的起诉。任

何知情的人都清楚地知道，这两人都有罪，因此就能看到法老是在以恩典对待酒

政，以正义对待膳长。我希望我不需要作出解释，任何人都知道，恩典与正义都

是正面的品格，你们同意吗？正义或公义是好事，对吗？一个人有恩典同样是好



的。所以说，这决不是对法老的起诉，除非有人认为这两个家伙本来就是清白的，

那么法老这样的决定就很难接受了。

我们也同样地来认识神的特征、性格，神的决定。神是满有恩典的神，神

是公义的神。有时候，神施恩典；有时候神施公义。假如约瑟对法老的决定不做

任何疑问，那么我们是谁，竟敢质问神的决定？但是这却是一直在发生的事。神

赐恩典，神行公义，但我们却常常听到有人在批评神行使他的公义，就好象这是

坏事。这是从哪里来的？我要说，唯一的原因是你对人有罪这个概念只有很浅薄

的认识。所以，恩典教义的第一条就是人的完全败坏，我们必须认识清楚，你、

我在神面前是有罪的。不然的话，这一切就不合理了。假如我们认识到这点，那

么，在永恒里，神将有些人带进天堂将另一些人送入在狱；当神恩典地对待一部

分人，公义地对待另一部分人的时候，这不但不是人指责神的理由，正相反，这

是荣耀之事！

将罪犯送进监狱是司法机构的荣耀。我们都知道，当我们看到明明是有罪

之人却得以逍遥法外时，司法机构是多么地耻辱啊。最明显的是几年前辛普森案

的审理。我不知道他到底是否杀了人，这里也没有必要讨论，但你们绝大多数人

认为他是有罪的，当法庭宣判他无罪的时候，你们是怎么想的？那天我和一些妇

女谈到这件事，她们真的是恶心到了几乎要呕吐的程度。为什么？因为在她们看

来，让一个杀人犯自由地走出法庭，这实在是对我们司法机构的嘲笑。我们能不

能把这种观念应用到神的天庭上来？当有罪之人被定罪受惩罚时，难道不是件荣

耀之事吗？我知道这是很不容易接受的教导。有一次在一个退休会上我谈到了神

拣选与遗弃的事，神拣选了一部分人，没有被拣选的另一部分人将被定罪。有人

举手提问：“这么说来，福音实在不是好消息，对吗？” 我倒并不在乎在公开场

合被人质问，这只是提醒我下一次一定要好好准备回答别人的提问。

我把这篇讲道的题目叫作《是好消息，也是坏消息》。酒政听到的是好消息，

膳长听到的是坏消息。我对当时提问的人回答是哥林多后书 2：14~17：“感谢神！

常常率领我们在基督里夸胜，并藉着我们在各处显扬那因为认识基督而有的香

气。因为我们在神面前，无论在得救的人身上，或灭亡的人身上，都有基督馨

香之气。在这等人，就作了死的香气叫他死；在那等人，就作了活了香气叫他

活。这事谁能当得起呢？我们不象那许多人，为利混乱神的道，乃是由于诚实、



由于神，在神面前凭着基督讲道。”

法老作出了这两个决定，赐恩典于一个，行公义于另一个；对一个说来是

好消息，对另一个来说是坏消息，那么我们怎么来回答这个问题呢？使徒保罗怎

么说的？“在这等人，我们就作了死的香气叫他死；对那等人我们就作了活的

香气叫他活。”我想，他说的是他所传讲的信息，他来到一处，宣讲了信息，对

一部分人来说，是死的气味；对另一部分人听来，是活的香气。但对神来说，这

是基督的馨香之气！这样说来，福音是坏消息吗？是的，对一部分人来说，是的。

约瑟在宣告法老对膳长所作的正义判决时，没有发生任何疑问。同样，我们也决

不能来质问神在罪人身上公义的忿怒。约瑟本来是可以这样对法老提出疑问的，

但他没有, 而我们却常常不假思索地开口就责问神。

这一关于好消息，关于神拣选与遗弃的教义是非常非常难的教导。如此之

难，乃至约翰·加尔文把它称为“可怕的教义”，人们常常把他与这一教义联系

在一起，事实上并不是从他开始。他并不是个铁石心肠的人，心里想“我必须找

到一个什么样的严酷教义，在以后的五百年里可以来折磨基督教会？” 他读圣

经，他理解了圣经，他与你、我分享说：“这是个极其极其难的教导” 他所用的

“可怕的” 这个词和我们今天所用的意义不同，他指的是人在神这一不可企及

的属性面前只有脸朝地扑倒。

让我告诉你们，假如我们为了使我们自己比神更具有怜悯，将这一教义一

刀砍去，那么我们就象使徒保罗所说，是在为利混乱神的道了，（注：林后 2：

17）什么叫为利？就是专挑好听的说，我们从来没有看到耶稣这么做过。今天早

上我们读到约翰福音第 6 章，他说“我的肉是可以吃的、血是可以喝的”（当然

这是指属灵上的吃、喝，也就是圣餐所代表的），这可不是很好听的教导啊。你

假如接着往下读，到了第 8 章，耶稣说的话可真是不中听啊，（“你们的父是魔

鬼……”）除非我们懂得神公义的特征，我们永远无法真正明白什么是神的恩典。

这是不可能的事。

40：20~23：“到了第三天，是法老的生日，他为臣仆设摆筵席，把酒政和

膳长提出监来，使酒政官复原职，他仍旧递杯在法老手中。但把膳长挂起来，

正如约瑟向他们所解的话，酒政却不记得约瑟，竟忘了他。”

约瑟的又一个希望破灭了，真所谓是雪上加霜，我毫不怀疑酒政故意地把



这事给忘了。他为什么去自找麻烦呢？他和法老的关系已经是如履薄冰了，他是

不会去冒险为约瑟申述的。你、我已经知道，神有一个计划。然而约瑟这时还未

看到，但我敢肯定约瑟懂得这一点：人心筹算自己的道路，唯耶和华指引他的脚

步。（注：箴言 16：9）这句经文实在饱含极其丰富的神学概念。我希望你们有

时间的时候分成小组来好好讨论讨论。这到底是什么意思呢？我做计划、作决定，

但却是神在指挥？我想，这句经文以及其它许许多多的类似经文是关于神的属性

中不可测之深奥的。他的道路远远高过我们的道路。

这一章是关于梦、关于梦的解释，做梦是一回事。但是这梦、这解释是否

成为事实则是另外一回事，这里我们看到，约瑟的解梦果然被事实证明。作为基

督徒，虽然我们知道圣经已经完成了，但我们也是在解开奥秘之事。罗马 16：

25~26 说：“唯有神能照我所传的福音和所讲的耶稣基督，并照永古隐藏不言的

奥秘，坚固你们的心。这奥秘如今显明出来，而且按着永生神的命，藉众先知

的书指示万国的民，使他们信服真道。”你、我可以就近这奥秘，我们可以、我

们也应该将这奥秘显明出来，我们必须告诉万族、万民，有一位创造万物的神，

他惩罚罪，也赦免罪。对于那些拒绝耶稣的人、拒绝神白白恩典的人，等待他们

的是公义与定罪，对于那些顺服此信仰的人，寻求将自己的罪孽洗净的人，必得

饶恕赦罪。今天，这些不过是话而已，但有一天将不再是说说而已的话；有一天

这些话将有全面的展现，将付诸于行动。正如一首诗歌所唱的，

“当这个世界过去的时候，当耀眼的太阳沉没有时候，……

当我站在宝座前，穿着那不是我的公义华美，当我面对面见到您的时候，

当我以一颗不再犯罪的心爱您的时候，

那时，主啊，只有在那时我才会完全明白，我所欠您的有多深！”

今天我们领主的圣餐，但我们实在没有能力来完全理解、认识到事实的真

相。从前我领圣餐的时候看到别人闭上眼睛的神情，我实在无法体会；现在我一

点儿、一点儿地开始体会。但有一天，我们都将看到全部的真相，难怪在永恒里，

他们一直不停地赞美神。你有没有想过这个问题？你们有些人很喜欢唱歌敬拜的

那段时光，有些人不那么喜欢，我有点儿介于中间位置。我第一次听到说在永恒



里，我们将永远不停地赞美神的时候，我并不那么兴奋，我不很喜欢听音乐会什

么的。我心里暗想，“唉呀，那可将是很长很长的时间呀”。这说明了什么问题？

问题不是永远赞美，问题是在于我不理解，因为天堂是一个为预备好了的人去的，

准备好了的地方。假如神在我们里面不断地做成圣的工作，我们才能进入与神的

同在。你、我将穿上不能朽坏的身子。

今天，这些梦、这些故事、福音的信息还仍然是话，但有一天它们将成为

真实，成为现实。难怪约珥称神的日子为“大而可怕的日子”。我要问你们的是：

你要的是什么？

完


